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DELEGACIONES CMIC 

 

Deporta Trump a 431 jaliscienses 
(2025-01-29, Roberto Jiménez, JAL Mural, . 1) 
En lo que va del Gobierno de Donald Trump, Estados Unidos ha deportado mil 521 mexicanos, 
de los cuales, 431 son originarios de Jalisco, informó el Gobernador Pablo Lemus Navarro. “(Sólo) 
el 23 (de enero) fueron mil 256 repatriados en la frontera, de los cuales 44 son jaliscienses; el 24, 
449, de los cuales 14 son jaliscienses; el 462. 15 jaliscienses; el 26, 373, 10 de origen jalisciense, 
el 27,373, de los cuales nueve son de origen jalisciense”, detalló por su parte el Secretario 
General de Gobierno, Salvador Zamora Zamora. En declaración aparte, Guillermo del Río, 
presidente de la Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras (Index) de Occidente, 
afirmó que tienen proyectado generar 10 mil nuevos empleos este año, y aunque algunos son 
especializados, hay oportunidades para contratar a algunos deportados. Además, los 
constructores tienen necesidad de contratar entre mil mil 500 personas, principalmente en oficios 
como albañilería, instalaciones eléctricas hidrosanitarias, señaló Juan Manuel Chávez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Jalisco. 
 

Hará GDL obras con miras al Mundial 2026 
(2025-01-29, Mariana Flores, Reforma, . 5) 
Con una inversión total de mil 128 millones de pesos, el Gobierno de Guadalajara implementará 
su Programa de Obra Pública 2025 priorizando el equipamiento deportivo, la rehabilitación del 
Centro Histórico y mejoras en la infraestructura urbana, con miras la Copa Mundial de la FIFA 
2026. "Queremos que nuestra Ciudad esté la altura del Mundial de Futbol 2026 tanto en términos 
de infraestructura como de experiencia para los visitantes", señaló Verónica Delgadillo, 
Presidenta Municipal de Guadalajara, en una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco. 
 

Apoyo a repatriados 
(2025-01-29, Verónica Gascón, Reforma, . 1,6) 
Alrededor de 70 empresas multinacionales como Bayer, Nestlé, General Motors y Stellantis se 
sumaron al Programa de Inclusión Laboral de Repatriados en México, anunció el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE). Representantes de estas compañías, algunas asociadas la 
American Chamber of Commerce (AmCham), se comprometieron con la Secretaria de 
Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, facilitar la contratación de quienes son deportados desde 
Estados Unidos. En Jalisco, el sector de la construcción está listo para emplear los repatriados. 
"El tema de los migrantes es algo en lo que ya estamos participando. Si llegan nacionales al 
Estado, hay un área de oportunidad para ellos y para nosotros como industriales, considerando 
los montos de inversión que se han anunciado", señaló ayer Juan Manuel Chávez Ochoa, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco. 
De acuerdo con cálculos de la CMIC, al cierre de 2024 se detectó un déficit de entre 3 mil 3 mil 
500 plazas laborales en la industria, principalmente en oficios especializados como albañilería, 
instalaciones eléctricas e hidrosanitarias. 
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Cumple facultad de arquitectura y diseño 90 por ciento de sus metas  
(2025-01-29, Redacción, EDO.MEX La Calle, . 15) 
La Facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad Autónoma del Estado de México 
(UAEMéx) ha cumplido con más de 90 por ciento de las metas planteadas para el periodo 2021-
2025, afirmó el rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, al encabezar el tercer informe de actividades 
del director de este organismo académico, Xavier Gaytán Zepeda. Al acto acudieron la secretaria 
de Planeación y Desarrollo Institucional, María Esther Aurora Contreras Lara Vega; la secretaría 
de Administración, Erendira Fierro Moreno; la secretaria de Investigación y Estudios Avanzados, 
Martha Patricia Zarza Delgado; el secretario de Rectoría, Marco Aurelio Cienfuegos Terrón; la 
directora general de Comunicación Universitaria, Ginarely Valencia Alcántara; el coordinador 
estatal México Poniente del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), Jaime 
Hernández Vergara; el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Delegación EdoMex (CMIC), Arnulfo Martínez Sánchez. 
Capital EDO.MEX MEX (Sitio),CCO Noticias (sitio),Conexión H (Sitio),Poder EDO.MEX (sitio),EDO.MEX La Tribuna,EDO.MEX 
Portal, 
 

CMIC Jalisco anuncia más de tres mil vacantes para repatriados de EU 
(2025-01-29, Redacción, Az Noticias JAL (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) informó que cuenta con más 
de tres mil vacantes para los jaliscienses deportados de Estados Unidos. El Presidente de la 
CMIC Jalisco, Juan Manuel Chávez, detalló que este sector ya está listo para brindarles una 
oportunidad de empleo en diferentes oficios. De acuerdo con un estudio de la CMIC Jalisco al 
cierre del 2024 había un faltante de tres mil a tres mil 500 plazas en el sector. El dirigente de los 
constructores comentó que debido los proyectos de inversión que se han anunciado para este 
año en Jalisco, las empresas del sector de la construcción prevén tener un buen año por lo que 
es necesaria la mano de obra. 
El Informador JAL (sitio), 
 

Necesaria infraestructura que garantice acceso a internet en zonas rurales de Veracruz: 
CMIC 
(2025-01-28, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Veracruz Centro, Rafael de Jesús Fernández de Lara Sánchez, afirmó que es necesario invertir 
en infraestructura para garantizar acceso a internet en todos los municipios del estado, 
especialmente en las zonas rurales, donde persisten rezagos significativos. Señaló que la 
conectividad digital en Veracruz enfrenta retos importantes como la falta de centros digitales en 
comunidades rurales, el analfabetismo tecnológico entre la población y una inversión pública 
insuficiente en infraestructura de telecomunicaciones. 
 

Fortalece Díaz Ordaz relación con la CMIC 
(2025-01-28, Redacción, El Río Bravense TAMPS (sitio), ) 
La alcaldesa Nataly García Díaz llevó a cabo la firma del convenio de colaboración. "Este 
importante acuerdo refuerza los lazos de cooperación con la industria de la construcción, un 
sector clave para el desarrollo y crecimiento de nuestra comunidad por lo que seguiremos 
trabajando juntos para construir un mejor futuro". Nataly García Díaz agradeció al Ing. Guillermo 
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Acebo Salman, presidente del Comité Directivo Regional de Reynosa, por su disposición y apoyo 
para facilitar este importante trabajo de cooperación, así como al Titular de la CMIC estatal, 
Pablo Eduardo Haro Cantú, por su compromiso y liderazgo en beneficio de nuestro estado. 
 

Ratifican a Julio Mercado como presidente de CMIC; presenta 2do Informe 
(2025-01-28, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
En la Asamblea Anual Ordinaria de Afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Delegación Chihuahua, el presidente Julio César Mercado Rodríguez 
presentó su segundo Informe de Actividades al frente del organismo empresarial, así como la 
ratificación de su puesto un año más. El evento, celebrado en el Salón Tarahumara de la CMIC, 
reunió a representantes de empresas afiliadas y contó con la participación del Ing. Jorge Alberto 
Aguirre Robles, Vicepresidente Nacional de Infraestructura de la Comisión Ejecutiva Nacional. 
Durante la asamblea, se abordaron temas clave para el desarrollo de la industria de la 
construcción y se tomaron decisiones estratégicas en beneficio del sector. 
 

Presenta Titular de CMIC segundo informe de labores 
(2025-01-28, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
Hoy 28 de enero se llevó a cabo la Asamblea Anual Ordinaria de Afiliados de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación Chihuahua, en la cual el Ing. 
Julio César Mercado Rodríguez presentó su segundo Informe de Actividades como Presidente 
de este organismo empresarial. El evento, celebrado en el Salón Tarahumara de la CMIC, reunió 
a representantes de empresas afiliadas y contó con la participación del Ing. Jorge Alberto Aguirre 
Robles, Vicepresidente Nacional de Infraestructura de la Comisión Ejecutiva Nacional. Durante 
la asamblea, se abordaron temas clave para el desarrollo de la industria de la construcción y se 
tomaron decisiones estratégicas en beneficio del sector. 
 

Presenta Guadalajara ambicioso plan de obra pública ante CMIC 
(2025-01-28, Redacción, Quadratín JAL (sitio), ) 
Priorizando contar con espacios públicos de calidad y mejorar principalmente centros deportivos, 
escuelas, mercados, unidades médicas y vialidades, la alcaldesa de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo, presentó el plan de obra pública para el municipio ante integrantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Jalisco. El Gobierno de Guadalajara destinará 
mil 128 millones de pesos para este fin, y según expuso Delgadillo, con este proyecto de obra se 
busca generar un impacto positivo en zonas prioritarias. 
 

Recibió DIF-Reynosa donativo de CMIC por más de 262 Mil Pesos 
(2025-01-28, Redacción, Valle del Norte TAMPS (sitio), ) 
El Presidente del Patronato del Sistema DIF Reynosa, Carlos Luis Peña Garza, acompañado por 
el Alcalde, Carlos Peña Ortiz, recibió un cheque simbólico por la cantidad de 262 mil 617 Pesos 
con 25 Centavos, por parte de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en 
Reynosa, este donativo contribuirá al fortalecimiento del apoyo a las personas que más lo 
necesitan. Guillermo Acebo Salman, Presidente de CMIC Reynosa, entregó el apoyo, en 
presencia de Gabriela Rosas Blanco, Directora del DIF y Alejandra Yelitza Garza, Presidenta del 
Voluntariado de este organismo. 
Línea Directa TAMPS (sitio),La Dosis Diaria TAMPS (sitio),Notigape TAMPS (sitio), 
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Urge proteger bulevar de Boca del Río con un rompeolas: CMIC 
(2025-01-28, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio), ) 
La reparación del socavón del bulevar de Boca del Río debe ir acompañado por un rompeolas 
que proteja la zona del alto oleaje, señaló Carlos de la Peña Díaz, vicepresidente de Enlace con 
Municipios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz. 
Explicó que se necesita reparar la zona de las rocas dañadas y efectuar una escollera paralela 
al bulevar para protegerlo de los impactos de las olas, ya que en época de nortes la marea sube 
entre 3 y 5 metros. 
 

Constructoras esperan crecimiento de dos dígitos en Querétaro durante 2025 
(2025-01-28, Viviana Estrella, El Economista (sitio), ) 
La industria de la construcción local proyecta un crecimiento de 10% durante 2025, estimó el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Oscar Hale Palacios. El sector, expuso, inicia el año con un ritmo lento en el desarrollo de obras 
industriales y visualiza factores que generan incertidumbre en la toma de decisiones. Sin 
embargo, también hay elementos positivos que impulsan un pronóstico de crecimiento de dos 
dígitos. 
 

Alistan más de 80 mil vacantes en México para deportados: estas son las empresas y 
sectores que los buscan 
(2025-01-28, Carlos Méndez, El Heraldo de México (sitio), ) 
Ante el esperado retorno de miles de migrantes mexicanos deportados desde Estados Unidos 
por el recién iniciado gobierno de Donald Trump, el gobierno mexicano en coordinación con 
empresarios alistan la estrategia "México te Abraza" con la que buscan garantizar que todos 
tengan un empleo. En Jalisco, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Jalisco anunció que cuenta con más de 3 mil vacantes disponibles para trabajadores de la 
construcción, incluyendo a jaliscienses que hayan sido deportados de Estados Unidos. 
 

La medición del desempeño, clave para el éxito en proyectos globales 
(2025-01-28, Redacción, Notipress (Sitio), ) 
El éxito de los proyectos ya no puede medirse únicamente en términos de alcance, tiempo y 
presupuesto. Así lo revela un estudio reciente del Project Management Institute (PMI), que 
analiza cómo los proyectos exitosos entregan valor tangible para empresas, comunidades y la 
sociedad. Este informe, consultado por NotiPress y considerado el más amplio en su tipo, incluyó 
datos de 10,000 personas en 139 países y una revisión de 50 años de investigaciones sobre 
dirección de proyectos. En México, un estudio de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (2024) señala que el 65% de los proyectos enfocados en sostenibilidad y 
responsabilidad social lograron un 30% más de éxito. Esto confirma la transición hacia un enfoque 
que prioriza resultados medibles y beneficios tangibles para la sociedad. 
 

Reciclatrón 2025 en Universum, ¿qué objetos puedo llevar? 
(2025-01-28, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
El Reciclatrón 2025 en Universum se llevará a cabo el jueves 30 y viernes 31 de enero, en un 
horario de 9 de la mañana a 4 de la tarde, en el estacionamiento de Universum en Ciudad 
Universitaria (C.U.). El Reciclatrón 2025 en Universum es organizado por la Secretaría del Medio 
Ambiente (SEDEMA), en colaboración con universidades, como la Universidad Autónoma 
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Metropolitana (UAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la Universidad 
Iberoamericana, el Instituto Mora y la Escuela Superior de Educación Física (ESEF), así como 
con gobiernos de alcaldías e iniciativa privada, como la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), con el objetivo de impulsar el manejo, aprovechamiento adecuado y 
reducción de residuos. 
 

¿Quieres tirar tu tele viejita y discman? Te decimos a dónde llevar la basura electrónica 
(2025-01-28, Redacción, Publimetro (sitio), ) 
Desde el jueves 30 y viernes 31 de enero se realizará la primera edición de 2025 Reciclatrón, su 
horario será de 09:00 a 16:00 horas en el estacionamiento de Universum en Ciudad Universitaria, 
así lo informó la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema) de la Ciudad de México. El Reciclatrón 
es organizado por la Sedema con la colaboración de la Universidad Autónoma Metropolitana 
(UAM), Instituto Politécnico Nacional (IPN), Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 
También de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Universidad 
Iberoamericana, Instituto Mora y la Escuela Superior de Educación Física (ESEF), así como con 
gobiernos de alcaldías, Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con el 
objetivo de impulsar el manejo, aprovechamiento adecuado y reducción de residuos. 
 

Juan de Dios Gámez convoca a todos los sectores de la sociedad a una gran alianza por 
la paz y desarrollo de Culiacán 
(2025-01-29, Redacción, Revista Espejo SIN (sitio), ) 
Al instalar el Consejo de Planeación para el Municipio de Culiacán (COPLADEM), el alcalde Juan 
de Dios Gámez Mendívil agradeció a cada uno de los integrantes su disponibilidad y compromiso 
para trabajar con este instrumento y formar una gran alianza entre el Gobierno Federal, Estatal y 
Municipal con las diferentes instituciones y asociaciones de la sociedad, para hacer un solo plan 
estratégico y de trabajo que priorice el bienestar de las familias de Culiacán. El COPLADEM está 
confirmado por representantes de cámaras empresariales y asociaciones civiles como Fundación 
Coppel, UAS, UADEO, La Casa del Maquio, Construyendo la Paz, CANACO, CMIC, Canirac y el 
Colegio de Sinaloa. 
 

Columna Institucional Sin Ambages Miércoles 29 
(2025-01-29, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio), ) 
Más que oportuno, a partir de las circunstancias que vive Culiacán por el clima de violencia, 
resultó la instalación del Consejo de Planeación para el desarrollo del Municipio de Culiacán, acto 
donde el alcalde Juan de Dios Gámez Mendívil agradeció a cada uno de los integrantes su 
disponibilidad y compromiso para trabajar con este instrumento y formar una gran alianza entre 
los gobiernos Federal, Estatal y Municipal con las diferentes instituciones y asociaciones de la 
sociedad, para hacer un solo plan estratégico y de trabajo que priorice el bienestar de las familias 
de Culiacán. El presidente municipal destacó que la conformación de dicho consejo es muy 
pertinente por el momento en que se vive Culiacán, en donde se requiere de mucho trabajo en 
conjunto, para mejorar las condiciones de las familias pero sobre todo para alentar la unidad para 
juntos construir la paz. El COPLADEM está integrado por representantes de cámaras 
empresariales y asociaciones civiles como Fundación Coppel, UAS, UADEO, La Casa del 
Maquio, Construyendo la Paz, CANACO, CMIC, Canirac y el Colegio de Sinaloa. Para el alcalde 
es una oportunidad histórica para apoyarse entre todos quienes aquí nacieron, viven y quieren 
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un mejor futuro para Culiacán y sus familias por quienes, --insistió"vale la pena que construyamos 
una alianza". 
 

LETRAS PROHIBIDAS Llanto cabecista... 
(2025-01-29, Redacción, La Red TAMP (Sitio), ) 
En tema adicional... El que anda imparable es el alcalde de Reynosa, CARLOS PEÑA ORTIZ, al 
encabezar la "Firma de Convenios CMIC-DGETI-Ayuntamientos de Reynosa y Diaz Ordaz", con 
el objetivo de beneficiar a más de dos mil estudiantes. "Para poder construir una mejor sociedad 
mexicana se requiere del apoyo de todos los que están aquí, del sector público, del sector 
privado, las diferentes asociaciones civiles, el sector educativo y el gobierno", dijo. 
El Eco del Mante TAMPS (sitio),El Eco del Mante TAMPS (sitio), 
 

Estas son las cámaras empresariales de Nuevo León 
(2025-01-28, Redacción, Líder Empresarial AGS (sitio), ) 
En Nuevo León, diversas cámaras empresariales juegan un papel crucial en el desarrollo 
económico del estado. Las cámaras empresariales son entidades fundamentales que agrupan a 
empresas de un mismo sector con el objetivo de promover sus intereses, defender sus derechos 
y fomentar la colaboración. A través de estos organismos, las empresas pueden tener 
representación en ámbitos gubernamentales y legislativos. Así como, acceder a programas de 
capacitación, asesoría y networking, y fortalecer su competitividad, lo que abre nuevas 
oportunidades de mercado. CMIC Nuevo León. 
 

Enchularán Centro Histórico para el Mundial de Futbol 
(2025-01-28, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), ) 
El Ayuntamiento tapatío remodelará el Centro Histórico de Guadalajara para recibir el Mundial de 
Futbol del 2026. La presidenta municipal de Guadalajara, Verónica Delgadillo, resaltó la 
importancia de que la ciudad sea sede de cuatro partidos oficiales de la FIFA. "Si bien los partidos 
suceden en Zapopan, en el Estadio Akron, la ciudad de Guadalajara va a ser la capital del FIFA 
Fan Fest, esto quiere decir que en el Centro Histórico de Guadalajara se va a llevar todo el 
activismo, toda la fiesta, habrá una serie de eventos alrededor del Centro Histórico y entonces 
para poder recibir la visita de turistas necesitamos estar preparados", comentó durante su 
participación con los miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). 
 

La medición del desempeño, clave para el éxito en proyectos globales 
(2025-01-28, Redacción, Mi Punto de Vista YUC (sitio), ) 
El éxito de los proyectos ya no puede medirse únicamente en términos de alcance, tiempo y 
presupuesto. Así lo revela un estudio reciente del Project Management Institute (PMI), que 
analiza cómo los proyectos exitosos entregan valor tangible para empresas, comunidades y la 
sociedad. Según Carolina Latorre, directora de Comunidad en PMI para América Latina, "la 
gestión de la percepción es crucial para el éxito del proyecto".  En México, un estudio de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (2024) señala que el 65% de los 
proyectos enfocados en sostenibilidad y responsabilidad social lograron un30% más de éxito. 
Esto confirma la transición hacia un enfoque que prioriza resultados medibles y beneficios 
tangibles para la sociedad. 
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Rezago en aprehensiones y robos detecta Fiscalía en región Centro 
(2025-01-28, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), ) 
El delegado de la Fiscalía General en la región Centro, Miguel Ángel Medina Torres, reconoció 
rezago en aprehensiones y en robos, debido a falta de personal, que contempla van a enfrentar. 
Comentó que observa en la región violencia entre la comunidad, aunque no de alarma, por lo que 
van a estar en contacto con la comunidad y cámaras empresariales. Medina se reunió con 
presidentes de las cámaras empresariales Coparmex, Unión de Organismos Empresariales, 
Canacar y la CMIC para estar trabajando con acercamiento a la comunidad y los sectores. 
 

CIUDAD VALLES SE POSICIONA COMO UN DESTINO DE INTERÉS INTERNACIONAL 
CON EL INICIO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL HOTEL TRU BY HILTON 
(2025-01-28, Redacción, La Verdad San Luis SLP (sitio), ) 
Ciudad Valles dio un gran paso hacia el progreso y la llegada de mayores inversiones con el corte 
de listón que marcó el inicio de la construcción del hotel Tru by Hilton, un importante proyecto se 
ubicará en la plaza comercial Punto Novel, reafirmando la confianza de las empresas 
internacionales en el municipio y dando continuidad al crecimiento económico y turístico de la 
región. Este evento contó con la presencia de la presidenta del Sistema Municipal DIF, Ena 
Avendaño Uscanga; el Secretario General del Ayuntamiento, Luis Ángel Contreras Malibrán; el 
empresario Rubén Gutiérrez; el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Carlos Marcos Martínez Fernández, así como funcionarios públicos municipales 
y representantes de la iniciativa privada. 
 

Ayuntamiento de Culiacán instala el Consejo de Planeación para el Desarrollo Municipal 
(2025-01-28, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
Este martes se llevó a cabo la instalación del Consejo de Planeación para el Desarrollo del 
Municipio de Culiacán (Copladem), luego de que quedara oficialmente conformado en la sesión 
de cabildo celebrada este 28 de enero. El alcalde de Culiacán, Juan de Dios Gámez Mendívil 
detalló que se trata de un organismo que reúne a líderes de cámaras empresariales, 
universidades, académicos y asociaciones civiles, con el objetivo de construir, mediante una 
visión integral y la consulta de diversas voces, el desarrollo y rumbo que tomará el municipio en 
los próximos tres años. Puntualizó que el Copladem contará con la participación de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), la Cámara Nacional de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco), la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados (Canirac), Fundación Coppel, Espacios para Construcción por la Paz, La Casa 
de Maquío, la Universidad Autónoma de Sinaloa, la Universidad de Occidente, el Instituto 
Tecnológico de Culiacán y funcionarios municipales y estatales, entre otros. 
 

FTR convoca sinergia en sociedad de Reynosa 
(2025-01-28, Redacción, El Gráfico TAMPS (sitio), ) 
En el evento denominado "Salutación y Encuentro del Sector Productivo Reynosa con 
Autoridades". Convocado por la Federación de Trabajadores de Reynosa, se estableció como 
coincidencia la suma de esfuerzos y compromiso para potencializar las ventajas y oportunidades 
de esta ciudad fronteriza. Presentes presidentes de organismos como: Coparmex, Canirac, 
Canaco, Asociación de Transportistas, CMIC, así como gerentes y delegados de empresas 
maquiladoras e integrantes del Comité Ejecutivo de la FTR. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/2ac851b3e7078f4a0d98c79cb794081a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c742b6eed5ae376663be6a7e01b6575d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c742b6eed5ae376663be6a7e01b6575d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d0276e8349065bea4b20e13ece03e8d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b7c190272a2d2e162bdcdd7c405cb26c?file


 

 

 

Llanto cabecista... 
(2025-01-28, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
En tema adicional... El que anda imparable es el alcalde de Reynosa, CARLOS PEÑA ORTIZ, al 
encabezar la "Firma de Convenios CMIC-DGETI-Ayuntamientos de Reynosa y Diaz Ordaz", con 
el objetivo de beneficiar a más de dos mil estudiantes. "Para poder construir una mejor sociedad 
mexicana se requiere del apoyo de todos los que están aquí, del sector público, del sector 
privado, las diferentes asociaciones civiles, el sector educativo y el gobierno", dijo. 
Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

Con inversión estatal y extranjera buscarán involucrar a constructores sinaloenses 
(2025-01-28, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), ) 
El secretario de Economía en Sinaloa, Ricardo Velarde Cárdenas, reconoció que para lograr el 
plan de reactivación económica que están impulsando desde el gobierno de Sinaloa, se debe 
apoyar al sector de la construcción. Para ello, el "Pity" explicó que es importante que para las 
obras a desarrollarse durante este año, se involucren a los constructores sinaloenses, como lo 
son las empresas afiliadas a la CMIC. 
 

Presentan plan de obra pública tapatía para este año 
(2025-01-28, Redacción, Tráfico ZMG JAL(sitio), ) 
El Gobierno de Guadalajara destinará mil 128 millones de pesos para la ejecución de obra pública 
este año. Ante integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, capítulo 
Jalisco, refirió la alcaldesa: "se pasó por un proceso de revisión y lo que vamos a proponer que 
suceda en los próximos años, no es ocurrencia, no es porque tocaba sino porque hicimos un 
análisis de impacto social, que si arreglamos una unidad deportiva, nos ayude a bajar índices de 
delincuencia, que pueda llevar actividades a un espacio donde socialmente se requiere la 
cohesión". 
 

Si no es ahora ¿cuándo? Conforman Consejo para el Desarrollo de Culiacán 
(2025-01-29, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio), ) 
Aprovechando la necesidad de unión de Culiacán, el Ayuntamiento votó a favor de la 
conformación e integración del Consejo de Planeación para el Desarrollo del Municipio de 
Culiacán. Los integrantes de Copladem son los siguientes: Fundación Coppel, América Avalos 
Galindo, Universidad Tecnológica de Culiacán, Dra. Ana Lucía Escobar Chávez, Casa Maquio, 
Carmina Medina Peña, Universidad Autónoma de Occidente, Faviola Guadalupe Gaxiola López, 
CANACO Culiacán, Guadalupe Zavala Yamaguchi, CANIRAC Culiacán, Laura Guzman 
Torrontegui, CMIC Sinaloa Centro, Emilio Contreras Mendoza, Construyendo Espacios para La 
Paz, Javier Llausás Magaña, El Colegio de Sinaloa, Elmer Mendoza Valenzuela, UAS, Armida 
Llamas Estrada. 
 

Prevén retomar los proyectos pendientes 
(2025-01-29, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
En conferencia de prensa, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Raúl 
Montelongo Nevárez, anunció formalmente su regreso a las funciones de la Presidencia después 
del accidente del que se recupera. Mencionó que es un año de retos y oportunidades que se 
deben aprovechar, además de que hay proyectos pendientes desde el 2024 a los que se les dará 
continuidad. 
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Los Datos Personales en Posesión de Constructores Deben Regularse: Julieta del Río 
(2025-01-28, Redacción, Pagina 24 ZAC (sitio), ) 
"Conocer el correcto uso y regulación de los datos personales nos permite no caer en 
desinformación y que no se vulneren nuestros derechos" afirmó Julieta del Río Venegas, 
Comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI). Al iniciar un taller dirigido a miembros de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción delegación Zacatecas, destacó que el INAI es el único facultado 
para vigilar el cuidado de los datos personales en el sector privado. Agregó que el INAI se 
mantiene vigente en tanto no se emitan las leyes secundarias que determinen quién regulará este 
aspecto. 
 

Secretario de Economía Ricardo Velarde se reúne con el sector constructor 
(2025-01-28, Redacción, Olegario SIN (sitio), ) 
Durante una reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Culiacán, el secretario de Economía de Sinaloa, Ricardo Velarde 
Cárdenas, reafirmó el compromiso del gobernador Rubén Rocha Moya de trabajar de la mano 
con los sectores productivos, destacando la importancia del sector de la construcción como pilar 
para la reactivación y desarrollo económico del estado. El secretario escuchó y atendió las 
inquietudes de los empresarios, subrayando que el sector de la construcción representa el 8.4 % 
de la economía estatal y genera más de 51 mil empleos. En el encuentro participaron el 
Presidente de la CMIC Culiacán, Emilio Contreras Mendoza, y miembros de la Cámara, quienes 
presentaron sus propuestas y plantearon inquietudes. 
 

Aumento del 12% al salario mínimo impacta en el precio de la construcción 
(2025-01-28, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), ) 
Encarece el precio de la construcción por el incremento que se dio del 12% al salario mínimo, 
señaló el presientes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Arentsen Dávila. Justificó que una tercera parte de lo que si invierte en las obras tiene que ver 
con el pago de salarios a los trabajadores, por lo que se tiene que cargar en los costos. 
 

Sector de la construcción, pilar para la reactivación y desarrollo económico de Sinaloa 
(2025-01-28, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio), ) 
En reunión con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Culiacán, el secretario de Economía de Sinaloa, Ricardo Velarde Cárdenas, reafirmó el 
compromiso del gobernador Rubén Rocha Moya de trabajar de la mano con los sectores 
productivos, destacando la importancia del sector de la construcción como pilar para la 
reactivación y desarrollo económico del estado. En el encuentro participaron el Presidente de la 
CMIC Culiacán, Emilio Contreras Mendoza, y miembros de la Cámara, quienes presentaron sus 
propuestas y plantearon inquietudes. 
 

Juan de Dios Gámez convoca a todos los sectores de la sociedad a una gran alianza por 
la paz y desarrollo de Culiacán 
(2025-01-28, Redacción, Satélite Online SIN (sitio), ) 
Al instalar el Consejo de Planeación para el Municipio de Culiacán (COPLADEM), el alcalde Juan 
de Dios Gámez Mendívil agradeció a cada uno de los integrantes su disponibilidad y compromiso 
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para trabajar con este instrumento y formar una gran alianza entre el Gobierno Federal, Estatal y 
Municipal con las diferentes instituciones y asociaciones de la sociedad, para hacer un solo plan 
estratégico y de trabajo que priorice el bienestar de las familias de Culiacán. El COPLADEM está 
confirmado por representantes de cámaras empresariales y asociaciones civiles como Fundación 
Coppel, UAS, UADEO, La Casa del Maquio, Construyendo la Paz, CANACO, CMIC, Canirac y el 
Colegio de Sinaloa. 
 

Estas son las propuestas para fortalecer al sector de la construcción 
(2025-01-28, Christian Bernal, Punto MX SIN (Sitio), ) 
El secretario de Economía de Sinaloa, Ricardo Velarde Cárdenas, se reunió con integrantes de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Culiacán, donde reafirmó 
el compromiso del gobierno estatal de trabajar estrechamente con los sectores productivos para 
fortalecer el desarrollo económico del estado. Por su parte, el Presidente de la CMIC Culiacán, 
Emilio Contreras Mendoza, junto con otros miembros de la Cámara, presentó propuestas y 
planteó inquietudes relacionadas con el desarrollo del sector. 
 

"El poder de apoyarnos entre todos": Instalan el Consejo de Planeación para el Municipio 
de Culiacán 
(2025-01-28, Julieta Tolosa, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
Este martes 28 de enero se instaló el Consejo de Planeación para el Municipio de Culiacán 
(Copladem), con el objetivo de establecer líneas de trabajo entre la sociedad civil y las 
autoridades estatales, municipales y federales en beneficio de la ciudadanía. El alcalde de 
Culiacán, Juan de Dios Gámez Mendívil, también forma parte de este consejo y destacó la 
importancia del trabajo en equipo, especialmente en tiempos difíciles para la ciudad. Los 
integrantes de este consejo son los siguientes: Juan de Dios Gámez Mendívil Presidente, José 
Ernesto Peñuelas Castellanos Coordinador Operativo, Representante de la Fracción de 
Regidores de Morena: Cinthia Valenzuela Langarica Vocal, Representante de la Fracción de 
Regidores del PRI: Lourdes Erika Sánchez Martinez Vocal, Representante de la Fracción de 
Regidores del PVEM: Julio Cesar Osuna Chaidez Vocal, Representante de la Fracción de 
Regidores del M.C.: Rigoberto Torres Ramos Vocal, Representante de la Fracción de Regidores 
del PAN: Guillermina López Escobar Vocal, Tesorería Municipal: Laura Araceli Nieblas Leal 
Vocal, Secretaria de Bienestar del Municipio de Culiacán, Aline Krystabel Guerra García Vocal, 
Dirección General del Instituto Municipal de la Juventud de Culiacán, Rubén Alexis Luque Arreola 
Vocal, Secretaria de las Mujeres de Culiacán, Sinaloa: María Elena Armenta de la Rocha Vocal, 
Dirección General del Instituto Municipal de Planeación Urbana de Culiacán: Simei Jezabel 
Cebreros Raygoza Vocal, Dirección General del Instituto Municipal de Cultura Culiacán, Adolfo 
Plata Guzmán Vocal, Secretaria General del Congreso del Estado de Sinaloa, Consuelo Gutiérrez 
Gutiérrez Vocal, Coordinación General de Desarrollo Tecnológico y Proyectos Especiales del 
Gobierno del Estado de Sinaloa: Rodolfo Monreal Ávila Vocal, Secretaria de Bienestar y 
Desarrollo Sustentable del Estado de Sinaloa: Maria Inés Pérez Corral Vocal, Fundación Coppel: 
América Anaid Ávalos Galindo Vocal, Universidad Tecnológica de Culiacán, Ana Lucia Escobar 
Chávez Vocal, Casa Maquío: Carmina Medina Peña Vocal, Universidad Autónoma de Occidente: 
Fabiola Guadalupe Gaxiola López Vocal, Canaco Culiacán: Guadalupe Zavala Yamaguchi Vocal, 
Canirac Culiacán: Laura Guzmán Torróntegui Vocal, CMIC Sinaloa Centro: Emilio Contreras 
Mendoza Vocal, Construyendo la Paz: Javier Llausás Magaña Vocal, El Colegio de Sinaloa: 
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Élmer Filemón Mendoza Valenzuela Vocal, Universidad Autónoma de Sinaloa: Armida Llamas 
Estrada Vocal. 
 

Datos personales en posesión de constructores deben regularse, dice Julieta del Río 
(2025-01-28, Redacción, Imagen ZAC (sitio), ) 
La Delegación Zacatecas del del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI), impartió un taller sobre protección de datos personales a 
agremiados de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción. “Conocer el correcto uso 
y regulación de los datos personales nos permite no caer en desinformación y que no se vulneren 
nuestros derechos” afirmó Julieta del Río Venegas, Comisionada del INAI. Jorge Alberto de la 
Peña Díaz, Presidente del Comité Directivo de la CMIC en Zacatecas, mencionó que el taller es 
muy puntual pues es un tema de relevancia ya hoy en día la mayor parte de las actividades diarias 
requieren un intercambio de información. 
 

Juan de Dios Gámez convoca a todos los sectores de la sociedad a una gran alianza por 
la paz y desarrollo de Culiacán 
(2025-01-28, Redacción, Olegario SIN (sitio), ) 
Al instalar el Consejo de Planeación para el Municipio de Culiacán (COPLADEM), el alcalde Juan 
de Dios Gámez Mendívil agradeció a cada uno de los integrantes su disponibilidad y compromiso 
para trabajar con este instrumento y formar una gran alianza entre el Gobierno Federal, Estatal y 
Municipal con las diferentes instituciones y asociaciones de la sociedad, para hacer un solo plan 
estratégico y de trabajo que priorice el bienestar de las familias de Culiacán. El COPLADEM está 
confirmado por representantes de cámaras empresariales y asociaciones civiles como Fundación 
Coppel, UAS, UADEO, La Casa del Maquio, Construyendo la Paz, CANACO, CMIC, Canirac y el 
Colegio de Sinaloa. 
 

Proyectan constructoras de Querétaro crecimiento de 10% para 2025 
(2025-01-28, Redacción, Quadratín QRO (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, 
Oscar Hale Palacios, estimó un crecimiento del 10% para el sector durante 2025. A pesar de que 
el año comienza con un ritmo lento en obras industriales, el dirigente considera que los factores 
positivos impulsan este pronóstico. La inflación y la incertidumbre política internacional podrían 
afectar, pero mantener un crecimiento de dos dígitos sigue siendo un objetivo. 
 

Constructores de Culiacán solicitan a Economía que empresas locales participen en 
obras públicas 
(2025-01-28, Sandra Solís, Línea Directa TAMPS (sitio), ) 
En reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Sinaloa Centro, el secretario de Economía, Ricardo Velarde Cárdenas, se comprometió a 
gestionar que incremente el número de empresas locales participantes en obras públicas, como 
un eje para la recuperación económica. Entre las principales peticiones de los agremiados de la 
CMIC destacó la oportunidad para que desde la pequeña hasta la grande empresa constructora 
sea más considerada en las licitaciones públicas para que el movimiento de la economía se 
quede en la entidad. Otra petición que fue planteada al secretario de Economía por parte del 
Presidente de la CMIC, Emilio Contreras Mendoza, fue que la industria de la construcción sea 
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contemplada en los programas de créditos municipales y estatales, ya que son negados por 
pertenecer a este ramo. 
 

Hará GDL obras con miras al Mundial 2026 
(2025-01-29, Mariana Flores, JAL Mural, . 11) 
Con una inversión total de mil 128 millones de pesos, el Gobierno de Guadalajara implementará 
su Programa de Obra Pública 2025 priorizando el equipamiento deportivo, la rehabilitación del 
Centro Histórico y mejoras en la infraestructura urbana, con miras a la Copa Mundial de la FIFA 
2026. La Alcaldesa tapatía, Veronica Delgadillo, dijo que al menos el 70 por ciento de la obra 
pública se contratará por licitación. La acompaña Juan Manuel Chávez, presidente de CMIC 
Jalisco. 
 

Hay 3,500 vacantes en la construcción 
(2025-01-29, Mariana Flores, JAL Mural, . 11) 
Ante la inminente llegada de migrantes deportados desde Estados Unidos, el sector de la 
construcción en Jalisco se declara listo para brindarles empleo. “El tema de los migrantes es algo 
en lo que ya estamos participando. Si llegan nacionales al Estado, hay un área de oportunidad 
para ellos y para nosotros como industriales, considerando los montos de inversión que se han 
anunciado”, señaló Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco. 
 

Presenta II informe al frente de CMIC 
(2025-01-29, Karina Rodríguez, CHIH El Heraldo de Chihuahua, . 19) 
Durante la Asamblea Anual Ordinaria de Afiliados de la CMIC, Delegación Chihuahua, donde el 
líder de los constructores presentó su segundo informe de actividades. Dentro de las acciones 
realizadas, Mercado Rodríguez destacó los esfuerzos de vinculación con instancias 
gubernamentales encargadas de ejecutar obra pública, así como la consolidación de alianzas 
estratégicas con otros sectores productivos y financieros, todo ello enfocado en promover el 
crecimiento y el desarrollo sostenible de la industria. 
 
«ENTRE LINEAS»/ POR: LIC. JORGE ARANO 
(2025-01-28, Redacción, Buro Periodístico Online, ) 
LA AGENDA DE ESTE MARTES DEL GOBERNADOR DR. AMERICO VILLARREAL ANAYA 
CONCLUYO EN RIO BRAVO, POR LA TARDE ENTREGO LA REHABILITACION DEL 
GIMNASIO EN LA UNIDAD DEPORTIVA ENRIQUE FRANKLIN TAMBIEN CONOCIDA COMO 
LAS " LIEBRES", INVIRTIENDOSE MAS DE 17 MILLONES DE PESOS, el corte de listón estuvo 
acompañado de la presidenta del sistema DIF-Tamaulipas Dra. María de Villarreal director de 
Obras Publicas Pedro Cepeda Anaya, senadora Olga Sosa Ruiz, diputado Byron Cavazos, 
secretario Héctor Joel Villegas " El Calabazo". LAS ACCIONES DEL GOBIERNO DE REYNOSA 
SIGUEN BENEFICANDO A LOS ESTUDIANTES MAS DE 2,000 JOVENES RECIBIRAN ESTE 
BENEFICIO AL FIRMARSE EL CONVENIO FIRMADO POR ALCALDE CARLOS PEÑA ORTIZ, 
LA CAMARA MEXICANA DE LA INDUSTRIA DE LA TRANSFORMACION Y EL DGETI, además 
el presidente del DIF Lic. Carlos Luis Peña Garza y la Presidenta del voluntariado DIF Alejandra 
Yelitza Garza recibieron la donación de 260 mil pesos por la CMIC. AGRADECIO EL ALCALDE 
CARLOS PEÑA ORTIZ LA PRESENCIA DEL LIC. JORGE ADAN CONTRERAS PRESIDENTE 
DE CMIC- VICTORIA, GUADALUPE ACOSTA VILLARREAL SUBSECRERARIO DE 
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EDUCACION MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR EN TAMAULIPAS, LUIS MENDEZ GERENTE 
DE INDEX-REYNOSA, Uriel Ordoñez Pérez coordinador del Consejo Empresarial de Reynosa, 
unidos los sectores públicos, privados, asociaciones civiles y gobierno para trabajar respaldando 
el sector educativo que representan las generaciones del futuro con una sociedad civil con 
mayores profesionistas. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Por una Mejor Vivienda 2025: ¿Cómo obtener hasta 35 MIL pesos para tu casa? 
(2025-01-28, Jessica Piña, Milenio (sitio), ) 
El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Bienestar, impulsa el programa "Por una 
Mejor Vivienda" con el objetivo de mejorar las condiciones de vida de las familias que se 
encuentran en situación de vulnerabilidad. Este programa está diseñado para otorgar apoyos que 
permitan a las personas acceder a una vivienda digna, ya sea mediante la mejora de espacios 
existentes o la construcción de nuevos hogares. 
 

Clara Brugada, 100 días de gobierno 
(2025-01-29, Fadlala Akabani, Excélsior (Sitio), ) 
Desde las 8 de la mañana del domingo 26 de enero de 2025 las inmediaciones del Auditorio 
Nacional lucían repletas, no había boletos sobrantes y los accesos al recinto quedaron 
prácticamente colapsados por la alta afluencia que buscaba ingresar; esta vez no se trató del 
concierto de un artista o grupo internacional, el vendaval de gente que se dio cita en el principal 
recinto de espectáculos del país se congregó por razón de índole política, escuchar de viva voz 
el mensaje de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, con motivo de sus primeros 100 días de 
gobierno. Como una gobernante de territorio, cercana al sentir de las y los capitalinos, la jefa de 
Gobierno reconoció que entre las prioridades de su gobierno se encuentra combatir la 
gentrificación en las alcaldías centrales, atender las periferias mediante la inversión en 
infraestructura urbana con el fin de afianzar a la nuestra como una ciudad justa e igualitaria. Se 
fortalecerán presupuestalmente programas de vanguardia como el de vivienda social para 
jóvenes, que pasará de 4 mil a 9 mil millones de pesos. 
 

Reforma del INFONAVIT: Retos, riesgos y el equilibrio tripartito 
(2025-01-28, Armando Zuñiga Salinas, Excélsior (Sitio), ) 
El 2 de diciembre de 2024 se publicó en el Diario Oficial de la Federación una reforma 
constitucional que otorga al INFONAVIT la posibilidad de adquirir suelo y construir vivienda, así 
como el acceso de los trabajadores a viviendas en arrendamiento social y el derecho de 
adquirirlas en propiedad. En su momento, tanto el sector de los trabajadores como el de los 
empleadores señalaron los riesgos de una medida de esta naturaleza, considerando que sería 
regresar a un modelo que en el pasado demostró ser poco eficaz. Particularmente, el sector 
empresarial propuso mejorar el rendimiento de los recursos de las subcuentas de vivienda de los 
trabajadores para que los ahorros de los derechohabientes se traduzcan en beneficios tangibles. 
 

Infonavit, atraco disfrazado de reforma 
(2025-01-29, Jorge Romero Herrera, El Heraldo de México (sitio), ) 
Para nadie es desconocido que México tiene un déficit de vivienda de grandes proporciones. 
Impulsar medidas para tratar de solucionar la problemática es, sin duda, de vital importancia para 
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los derechos de los trabajadores, al permitirles ejercer un derecho humano, como es contar con 
una vivienda propia. El problema, es problema -como dice la canción- cuando el gobierno 
pretende utilizar el dinero de los trabajadores que aportan al INFONAVIT para crear una empresa 
filial que se encargue de construir vivienda. 
 

Alfonso Ramírez Cuéllar: reformas a la Ley del Infonavit y prohibición de maíz 
transgénico, prioridad en la Cámara 
(2025-01-28, Raúl Mendoza, El Heraldo de México (sitio), ) 
Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, ratificó que el 
1 de febrero del 2025 se instalará el periodo de sesiones ordinarias en el Congreso de la Unión, 
donde se analizará el paquete inicial de al menos 73 reformas legales. En entrevista para el 
programa de "Sergio Sarmiento y Lupita Juárez", de El Heraldo Televisión, que se transmite 
mediante la señal de El Heraldo Media Group, Ramírez Cuéllar detalló que el sábado 1 de febrero 
se discutirá las reformas a la ley de Infonavit, las cuales permitirán detonar un programa 
ambicioso en la construcción de viviendas, atender a los jóvenes con el sistema de arrendamiento 
social y a los derechohabientes de menores ingresos que ganan de uno a cuatro salarios 
mínimos. 
 

Infonavit, cambios relevantes en la minuta 
(2025-01-28, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
El análisis de la minuta aprobada por la Comisión de Trabajo y de Vivienda de la Cámara de 
Diputados de la reforma a la Ley del Infonavit se hizo con cambios a la que envió el Senado, que 
puede ser perfectible, pero que asumo como un gran avance frente a la propuesta fast track de 
diciembre. Se respeta el gobierno tripartito en proporción igual para los representantes del 
gobierno, sector obrero y sector privado, el director general del instituto tendrá voz y voto en la 
asamblea, pero aún hay procesos que deberían emular los que se siguen en el IMSS. 
 

Alfonso Ramírez Cuéllar: reformas a la Ley del Infonavit y prohibición de maíz 
transgénico, prioridad en la Cámara 
(2025-01-28, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), ) 
Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, ratificó que el 
1 de febrero del 2025 se instalará el periodo de sesiones ordinarias en el Congreso de la Unión, 
donde se analizará el paquete inicial de al menos 73 reformas legales. En entrevista para el 
programa de "Sergio Sarmiento y Lupita Juárez", de El Heraldo Televisión, que se transmite 
mediante la señal de El Heraldo Media Group, Ramírez Cuéllar detalló que el sábado 1 de febrero 
se discutirá las reformas a la ley de Infonavit, las cuales permitirán detonar un programa 
ambicioso en la construcción de viviendas, atender a los jóvenes con el sistema de arrendamiento 
social y a los derechohabientes de menores ingresos que ganan de uno a cuatro salarios 
mínimos. 
 

Las comisiones unidas de Vivienda y Trabajo aprobaron cambios a la Ley del Infonavit, 
que permitirán financiar la construcción de viviendas. 
(2025-01-28, Miguel Bárcena, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled, ) 
Las comisiones unidas de Vivienda y Trabajo y Previsión Social han aprobado modificaciones 
significativas a la Ley del Infonavit, con el respaldo mayoritario de los partidos Morena, PT y 
Verde, y solo diez votos en contra. Esta reforma permitirá al Infonavit financiar la construcción de 
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vivienda a través de una empresa filial no considerada paraestatal y facilitará el arrendamiento 
de viviendas recuperadas para apoyar a los trabajadores, permitiéndoles rentar las casas que 
compraron y no habitan. La Secretaría de Hacienda supervisará las operaciones de crédito con 
el apoyo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, mientras que la Auditoría Superior de 
la Federación fiscalizará las actividades del instituto. 
 

Tiembla EP ante amenaza de Trump de congelar ayuda federal 
(2025-01-29, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Las organizaciones sin fines de lucro, las instituciones de educación superior, los proveedores 
de atención médica y los gobiernos de El Paso se vieron atrapados por la incertidumbre el martes, 
tratando de comprender el impacto potencial de una orden de la administración Trump que 
suspendió temporalmente miles de millones de dólares en subvenciones federales. "No fue una 
buena manera de despertar esta mañana, pero no es totalmente inesperado", dijo Miguel 
Hernández, director ejecutivo de la Autoridad de Vivienda del Condado de El Paso, financiada en 
gran medida por el Departamento de Vivienda y Desarrollo Urbano de EU. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Pese a cooperación, aranceles van. - EU 
(2025-01-29, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
A pesar de la cooperación histórica de México en seguridad fronteriza, Estados Unidos sigue 
programado para anunciar aranceles contra productos importados desde México y Canadá el 1 
de febrero. La vocera de Trump, Karoline Leavitt, no aclaró si los aranceles entrarían en vigor en 
esa fecha o solo se anunciarían. 
 

Inai ofreció bajar multas a cambio de boletos para el Mundial 
(2025-01-29, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
El secretario general de la Federación Mexicana de Futbol, Inigo Riestra, presentó una denuncia 
por presuntos actos de extorsión de funcionarios del Inai. En la denuncia se establece que FMF 
tendría multas millonarias por implementar el Fan ID sin la asesoría del Inai para cumplir con la 
Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de Particulares. La federación argumentó 
que recibió una invitación del Inai a una comida, a la que acudieron Jonathan Mendoza, secretario 
de Datos Personales del Inai, y Miguel Novoa, director General de Sanciones. 
 

Contratarán 70 firmas a mexicanos deportados 
(2025-01-29, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 6) 
Al menos 70 multinacionales mexicanas y estadounidenses se sumaron al programa del gobierno 
federal para emplear a los mexicanos que sean deportados por la administración Trump. 
Francisco Cervantes. presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). detalló que Bayer. 
Nestlé, FEMSA. General Motors y Stellantis son algunas firmas que apoyan esta estrategia. 
 

EU: hay "cooperación histórica", pero siguen latentes los aranceles 
(2025-01-29, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La Casa Blanca destacó el "nivel histórico de cooperación" con el gobierno mexicano en temas 
migratorios y fronterizos, pero la portavoz del presidente Donald Trump, Karoline Leavitt, aclaró 
que hasta ahora se mantiene vigente la advertencia de imponer aranceles a partir del primero de 
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febrero para México y Canadá. El embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, 
anunció que, por petición de la presidenta Claudia Sheinbaum, se mantendrá en el cargo el 
tiempo que ella decida, pues él es "un soldado" del país. 
 

Elevar a 50 mil los empleos para paisanos, el compromiso de 70 empresas 
(2025-01-29, Alejandro Alegría, La Jornada, . 1,16) 
El sector privado del país elevó a 50 mil la cifra de empleos que inicialmente está en condición 
de ofrecer a mexicanos que sean deportados por Estados Unidos. En una reunión con 
representantes de 70 compañías, Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Gobernación 
(SG), reconoció la ayuda del empresariado ante las nuevas políticas migratorias del vecino del 
norte. 
 

Mantiene EU sobre la mesa arancel a México para el sábado 
(2025-01-29, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
La Casa Blanca confirmó que la administración del presidente Donald Trump procederá con la 
implementación de nuevos aranceles a México a partir del próximo sábado 1 de febrero. Expertos 
advierten que el cobro, que se implementará a partir del sábado, dañará profundamente a la 
economía regional. Dependiendo de la duración, la medida costaría al país hasta dos puntos del 
PIB. 
 

Refinación de Pemex queda 23% por debajo de su última meta 
(2025-01-29, Karol García, El Economista, . 1, 24) 
Pemex procesó 905,607 barriles diarios de crudo en el promedio del 2024, un volumen que 
implica un uso de 46% de su capacidad instalada -considerando la refinería Olmeca- y que se 
quedó 276,000 barriles diarios, 23% debajo de la proyección que hizo la pasada administración 
para esta actividad. 
 

Confirman aranceles a partir del sábado 
(2025-01-29, Rubén Romero, El Sol de México, . 1, 13) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aún planea cumplir su promesa de imponer 
aranceles a Canadá y México este sábado, confirmó la portavoz de la Casa Blanca, Karoline 
Leavitt, en su primera conferencia de prensa este martes. Leavitt explicó que los aranceles de 25 
por ciento sobre las importaciones provenientes de México y Canadá siguen programados para 
entrar en vigor el 1 de febrero, a menos que ambos países colaboren en la lucha contra el tráfico 
de fentanilo y la inmigración irregular. 
 

Estrecha la relación con Estados Unidos 
(2025-01-29, Noemí Gutiérrez, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4) 
México estrecha la relación bilateral con Estados Unidos, pues hay coordinación y comunicación 
permanente en migración y seguridad, explicó la presidenta Claudia Sheinbaum. Incluso, el 
secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Ricardo Trevilla, afirmó que la relación con el vecino 
país del norte se extiende a las Fuerzas Armadas, al compartir información y adiestramiento. 
 

Endurecen redadas vs. migrantes en NY 
(2025-01-29, Ricardo Preza, 24 Horas, . 1,17) 
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El gobierno de Donald Trump asestó el primer golpe contra los migrantes en una de las 
principales ciudades santuario, donde Kristi Noem, secretaria de Seguridad Nacional, encabezó 
personalmente el operativo que incluyó la detención de una persona en situación irregular 
acusada de secuestro, asalto y robo. La estrategia se llevará a tres urbes por semana. 
 

La intrincada transformación judicial 
(2025-01-29, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Después de la polémica, el retraso y hasta el conflicto directo entre ministras de la Suprema 
Corte, los candidatos a un puesto del Poder Judicial serán elegidos a través de un sorteo en el 
Senado de la República el próximo viernes. El proceso, actualmente, se encuentra polarizado y 
el encono, la controversia y los giros de tuerca están a la orden del día. 
 

Cuestionan sanciones agentes aduanales 
(2025-01-29, Nallely Hernández, Reforma, . 3) 
La cancelación de patentes aduanales no reducirá la entrada de mercancía irregular desde 
países orientales, pues la responsabilidad de esto recae en las autoridades que coordina la 
Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), opinaron especialistas. Un agente aduanal, 
que prefirió omitir su nombre por seguridad, consideró que los operativos de la dependencia no 
necesariamente reflejan la complicidad de agentes aduanales, sino la participación de las 
agencias a cargo de la ANAM. 
 

Conocido como "La Morsa Capturan en CdMx a operador de hermano de 'El Chapo 
Guzmán 
(2025-01-29, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 20) 
Conocido por autoridades federales, estatales y municipales como "La Morsa", autoridades de 
las secretarías de la Defensa Nacional, Seguridad y Protección Ciudadana y Marina Armada de 
México, Fiscalía General de la República y Guardia Nacional ubicaron y capturaron, en la Ciudad 
de México, a Joel Medina Miyazaki, encargado del funcionamiento de laboratorios clandestinos 
de Aureliano Guzmán Loera, mejor conocido como "El Guano", hermano de Joaquín "El Chapo" 
Guzmán. 
 

Escondían droga en cuadros del AICM 
(2025-01-29, Redacción, Basta, . 31) 
Elementos de la Secretaría de Marina (Semar) y de la Agencia Nacional de Aduanas aseguraron 
75 cuadros decorativos que contenían cristales de metanfetamina y clorhidrato de metanfetamina 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). El hallazgo ocurrió cuando los 
uniformados inspeccionaron los cuadros con equipo de rayos gamma, detectando la presencia 
del narcótico incrustado en los mismos. De acuerdo a reporte de las autoridades federales, el 
peso total de los cuadros fue de 242.6 kilogramos. Cabe señalar que, a pesar del importante 
decomiso de metanfetamina y clorhidrato de metanfetamina escondida en 75 cuadros decorativos 
en el AICM, no hay ninguna persona detenida. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Contratarán 70 firmas a mexicanos deportados 
(2025-01-29, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1, 6) 
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Al menos 70 multinacionales mexicanas y estadounidenses se sumaron al programa del gobierno 
federal para emplear a los mexicanos que sean deportados por la administración Trump. 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), detalló que Bayer, 
Nestlé, FEMSA, General Motors y Stellantis son algunas de las firmas que apoyan esta estrategia. 
Mega Noticias MEX (sitio),El Financiero,ABC Noticias Nuevo León (sitio),La Jornada,La Crónica de Hoy,El Economista,La 
Razón de México,Pulso SLP (sitio),Información Center CDMX (sitio),Milenio Diario,El Universal,Columna Digital CDMX (sitio), 
 

Nombres, Nombres Y... Nombres // Inseguridad problema nacional, al alza índices de 
robo, va la AMESP por ley federal y aval a cámara 
(2025-01-29, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13) 
No es gratuito que Donald Trump haya colocado como prioridad el control de los cárteles de la 
droga que operan en México y EU. Para el ciudadano y las empresas la inseguridad ya es parte 
del entorno, porque el flagelo se ha convertido en un problema nacional. De facto es una de las 
variables disuasivas de la inversión. Se da por hecho que la próxima semana los diputados 
aprobarán la reforma a la Ley del Infonavit. Si bien obreros e IP vía Coparmex que lleva Juan 
José Sierra han pataleado para salvar la representación tripartita, hasta ahora se mantiene el 
veto del director a cualquier decisión que se adopte, en este caso Octavio Romero. 
La Prensa, 
 

Exportaciones de acero de EU representan una amenaza para la industria mexicana: 
Canacero 
(2025-01-28, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
Advirtió la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) que la industria del 
acero en México enfrenta un desafío crítico debido al aumento significativo en las exportaciones 
de productos terminados de acero desde Estados Unidos. La Cámara detalló que dichas 
exportaciones incumplen la declaración conjunta acordada por ambos países. 
 

Canacero pide aplicar aranceles al acero de Estados Unidos 
(2025-01-28, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
Ante el crecimiento desmedido de exportaciones estadounidenses y la amenaza de aranceles 
violatorios del T-MEC al acero mexicano, la industria siderúrgica local respalda la aplicación de 
represalias "proporcionales e inmediatas" que analiza el gobierno mexicano para imponer a los 
productos de origen estadounidense. La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero 
(Canacero) en México afirmó que enfrenta un desafío "crítico" debido al aumento significativo en 
las exportaciones de productos terminados de acero desde Estados Unidos, que "incumplen el 
Joint Statement acordado por ambos países" (acuerdo de la ley 232, de comercializar acero 
fundido sólo en la región). 
 

Profeco y Concanaco-Servytur firman convenio en beneficio de las y los consumidores 
(2025-01-28, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
En un esfuerzo conjunto, la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) y la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) firmaron un 
convenio de colaboración en beneficio de las y los consumidores. La idea es que la Profeco 
cuente con módulos de atención a personas consumidoras en todas las oficinas de las cámaras, 
esto de manera periódica, para que haya una atención y comunicación más rápida. 
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Concanaco si apoya reformas de Sheinbaum al Infonavit 
(2025-01-28, Mario Rojas R., Regeneración (Sitio), ) 
Empresarios de la Concanaco se manifestaron en favor de las reformas a la ley de Instituto del 
Fondo para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit). Cabe destacar que lo anterior en palabras 
del presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales (Concanaco Servytur), Octavio 
de la Torre de Stéffano. Y mismo, quien en conferencia de prensa explicó que su sector estuvo 
atento a los cambios realizados por las comisiones unidas de Vivienda y de Trabajo y Previsión 
Social de la Cámara de Diputados. 
 

Conflicto de aranceles: Canacero exige aplicar impuestos similares a acero de EU por 
cada medida contra México 
(2025-01-28, Redacción, Latinus (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) expresó su preocupación 
por el creciente volumen de exportaciones de acero de Estados Unidos al mercado mexicano, 
señalando que estas representan una amenaza significativa para la industria siderúrgica 
nacional. En un comunicado solicitó que por cada arancel impuesto a México, se apliquen 
inmediatamente aranceles similares a las exportaciones de acero provenientes de Estados 
Unidos. Canacero respaldó las declaraciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, quien había 
manifestado previamente que en caso de ser necesario, México debería aplicar represalias 
proporcionales e inmediatas contra los productos siderúrgicos de Estados Unidos exportados al 
país. 
 

Pide Canacero aranceles a acero estadounidense 
(2025-01-29, Redacción, El Porvenir NL (sitio), ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) dijo que las exportaciones 
de acero estadounidense al mercado mexicano amenazan a la industria nacional y pidió que por 
cada arancel que se nos imponga se aplique inmediatamente un arancel a los siderúrgicos del 
país del Norte. En un comunicado, la Cámara dijo que "ante el crecimiento desmedido de 
exportaciones estadounidenses y la amenaza de aranceles violatorios del T-MEC (Tratado entre 
México, Estados Unidos y Canadá) al acero mexicano, respaldamos lo expresado por nuestra 
presidenta, la doctora Claudia Sheinbaum; en caso necesario, México deberá aplicar represalias 
proporcionales e inmediatas a los productos siderúrgicos de Estados Unidos exportados a 
nuestro país". 
 

¿Cuáles son los sectores que ofrecerán trabajo a connacionales deportados según el 
CCE? Consulta aquí las industrias donde habrá vacantes 
(2025-01-28, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El sector privado ofrecerá empleos a los connacionales que sean repatriados de Estados Unidos 
a México en la industria, manufactura, campo, comercio y otros servicios, dijo el presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. Agregó que se suman al 
Programa de Inclusión Laboral de Repatriados y abrirán vacantes para que continúen con certeza 
y dignidad su proyecto de vida. 
 

Universidades y SEP firman acuerdo para "rediseñar la oferta educativa" 
(2025-01-29, Redacción, Generación Universitaria CDMX (sitio), ) 
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Este lunes, la Secretaría de Educación Pública (SEP), junto con la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) y la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), 
firmaron el "Acuerdo nacional para fortalecer la formación profesional, el conocimiento 
tecnológico y la innovación". El evento, que se llevó a cabo en la sede de la ANUIES, contó con 
la presencia de los titulares de 244 instituciones, así como de los presidentes y representantes 
de los organismos que conforman el CCE, para "hacer de la educación un pilar del desarrollo 
nacional". 
 

La Canacero responde a acusaciones de EE.UU. sobre exportaciones de acero. 
(2025-01-29, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) ha emitido un comunicado 
en respuesta a las acusaciones de grupos del acero en Estados Unidos, quienes señalan a 
México de importar acero chino. A pesar de que Estados Unidos presenta un superávit en la 
balanza de acero con México, con exportaciones mexicanas a EE.UU. disminuyendo en un 1 y 
2%, generando un saldo a favor para EE.UU. de 24 millones de toneladas y un valor superior a 
$4000 millones, la Canacero destaca que las exportaciones de acero desde EE.UU. representan 
una amenaza para la industria del acero mexicana. 
 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) pidió a autoridades 
mexicanas aplicar aranceles a exportaciones de acero de EE.UU. a México. 
(2025-01-29, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
La Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero (Canacero) ha instado a las autoridades 
mexicanas a tomar medidas enérgicas para salvaguardar la producción nacional. La organización 
ha expresado su preocupación por las exportaciones de acero desde Estados Unidos hacia 
México, considerándolas una amenaza para la industria local. En respuesta a esta situación, 
Canacero ha solicitado que, por cada arancel impuesto a México, se aplique de manera inmediata 
un arancel equivalente a las exportaciones siderúrgicas de Estados Unidos. 
 

Reunión entre empresarios y gobierno federal para reintegrar laboralmente a deportados. 
(2025-01-29, Adriana Estela Flores, 107.9 Horizonte, ) 
En un contexto marcado por el endurecimiento de las políticas migratorias del presidente 
estadounidense Donald Trump, se llevó a cabo una reunión crucial entre representantes del 
sector empresarial y el gobierno federal en México. El encuentro tuvo como objetivo principal 
desarrollar una estrategia para la reintegración laboral de los mexicanos deportados desde 
Estados Unidos. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, destacó 
que este proyecto complementa la iniciativa gubernamental México te abraza, involucrando a 
todos los sectores de la actividad económica, tanto nacionales como extranjeras. 
 

Censa Canaco a empresas para ocupar a repatriados 
(2025-01-29, El Diario de Juarez, Alejandro Vargas, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Ciudad Juárez está elaborando un censo entre 
sus empresas afiliadas para determinar cuántas plazas laborales podrían ofrecer a los 
connacionales repatriados a raíz de las deportaciones masivas impulsadas por el presidente de 
Estados Unidos. Elizabeth Villalobos Luna, presidenta de Canaco Juárez, informó que esta 
iniciativa busca no solo brindar oportunidades de empleo, sino también facilitar la integración de 
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los migrantes al mercado laboral formal, todo esto en colaboración con autoridades fiscales. 
Recordó que el pasado 24 de enero, sostuvo junto con el Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) una reunión con la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, en la que analizaron 
alternativas para enfrentar la problemática migratoria. 
 

Cuidan juarenses empleo maquilador 
(2025-01-29, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
La Canacintra local afirmó que tres fábricas se irán de la localidad en el primer trimestre del año, 
perdiéndose cerca de 4 mil empleos más. Esto mantiene ocupada a la IP, señaló a Mario Cepeda, 
titular de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Poder de la tómbola 
(2025-01-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
El plan de López Obrador para tener jueces que no le salieran con "el cuento de que la ley es la 
ley" sigue avanzando. Los cinco miembros del Comité de Evaluación de candidatos del Poder 
Judicial renunciaron este lunes porque era "inviable la tarea constitucional que [les] fue 
encomendada". Pero no importa. El Senado se hará cargo de escoger a los candidatos del Poder 
Judicial a través de una tómbola. Adiós a la división de poderes. 
 

Historias De NegoCEOs // Se atora "mega compra" de medicamentos y benefician a PISA 
(2025-01-29, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
Los resultados de la compra consolidada de medicamentos para el periodo 2025-2026 se aleja 
cada vez más de lo que el subsecretario de Salud, Eduardo Clark, prometió en las conferencias 
de la presidenta Claudia Sheinbaum. La "mega compra" solo confirmó que, de las 3 mil 900 claves 
que se licitaron, solo mil 330 se adjudicaron, es decir, alrededor de una tercera parte. 
 

Historias de NegoCEOs // Se atora "mega compra" de medicamentos y benefician a PISA 
(2025-01-29, Mario Maldonado, El Universal, . 15) 
Los resultados de la compra consolidada de medicamentos para el periodo 2025-2026 se aleja 
cada vez más de lo que el subsecretario de Salud, Eduardo Clark, prometió en las conferencias 
de la presidenta Claudia Sheinbaum. La "mega compra" solo confirmó que la inexperiencia de 
Birmex y sus operadores llevó al proceso de subasta a ser un rotundo fracaso. No sólo se ratificó 
que, de las 3 mil 900 claves que se licitaron, solo mil 330 se adjudicaron, alrededor de una tercera 
parte; también se confirmó que el proceso de adjudicación de fármacos de fuente única tuvo 
múltiples complicaciones, pues los funcionarios se les ocurrió colocar en este paquete a 
medicamentos con patente ya vencida. Se confirmó también que la farmacéutica más favorecida 
fue Laboratorios PISA, que es operadora de la empresa de insumos de nutrición que provocó la 
muerte de 17 bebés en el Estado de México y que fuera señalada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador de "ser favorecida por los gobiernos neoliberales". La empresa de la 
familia Álvarez Bermejillo se adjudicó contratos para surtir 151 claves de medicamentos, por más 
de 20 mil millones de pesos. 
 

Veranda // ¿Alegría o Tristeza?, las acrobacias de CIE para controlar las ferias 
(2025-01-29, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
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CIE Eventos Especiales ha recuperado, sin licitarlo, el contrato para la organización de todas las 
ferias internacionales de turismo de México de aquí a enero de 2026, incluyendo la Feria 
Internacional de Turismo (Fitur), cuya versión de 2025 concluyó en esta capital española. Pero, 
a diferencia del espectáculo canadiense, el de CIE no debería llamarse Alegría, sino Tristeza, si 
da la pauta para que en los años subsecuentes retenga a la mala el monopolio de estos eventos, 
porque entonces el turismo terminará perdiendo. 
 

Juegos de Poder // Por que no voy a votar en la elección judicial  
(2025-01-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
La elección por voto popular del Poder Judicial en México es una farsa que legitima la 
concentración del poder en el país, ya que un tercio de los candidatos será elegido por el Poder 
Ejecutivo y otro tercio por el Poder Legislativo, ambos controlados por Morena. La elección 
costará seis mil 329 millones de pesos y el elector deberá elegir a 35 nombres entre 298 
candidatos. El ciudadano que acuda a las urnas recibirá seis boletas, pero la gente no tiene ni el 
tiempo ni el interés de investigar quiénes son los individuos que aparecerán en la boleta. 
 

Cuenta Corriente // Viene homologación del predial en finanzas subnacionales 
(2025-01-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Cuauhtémoc Ochoa, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara alta, organizó un foro 
para fortalecer finanzas de estados y municipios, que debiera acompañarse de un trabajo 
coordinado y directo con los integrantes de la Conago y pasar por una propuesta de unificación 
de las tres asociaciones de presidentes municipales registradas, una de Morena, otra de mezcla 
y una tercera del PAN. El objetivo, que ha sido una prioridad machacada por Rogelio Ramírez de 
la O, es fortalecer los ingresos propios de las entidades subnacionales para reducir la elevada 
dependencia de las transferencias federales. 
 

Activo empresarial // General Motors confía en Sheinbaum, aunque... Peso se fortalece 
pese al anuncio de aranceles 
(2025-01-29, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
Mary Barra, directora y presidenta de General Motors, confía en que Claudia Sheinbaum podrá 
negociar con la administración Trump y evitar aranceles. “Nos alienta que la presidenta 
Sheinbaum haya indicado que está trabajando y manteniendo conversaciones para tomar las 
medidas necesarias que busca la administración Trump, específicamente en torno a la 
inmigración y algunas otras cosas, para evitar aranceles. Pero estamos haciendo la planificación 
y tenemos varias palancas que podemos accionar”. 
 

Bitácora del Director // La ficción molesta más a muchos mexicanos que la trágica 
realidad 
(2025-01-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La película "Emilia Pérez", del director francés Jacques Audiard, ha indignado a muchos en 
México, quienes la perciben como un retrato superficial de lo que sucede en el país. El autor del 
texto, Pascal Beltrán del Río, no encuentra motivo para indignarse por la película, ya que es 
ficción y puede estar basada en la realidad, pero sigue siendo producto de la imaginación de 
Audiard. En cambio, Beltrán del Río señala que hay muchas razones para indignarse con la 
realidad que inspiró la película: las desapariciones de personas que practican grupos criminales 
en México y que suman más de cien mil. 
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Análisis Superior // ¿Será? 
(2025-01-29, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Cuando la presidenta Claudia Sheinbaum ha hablado sobre la postulación de quien suplirá el 
lugar de Irene Espinosa como miembro de la Junta de Gobierno ha sido muy cuidadosa en decir 
que de preferencia se buscaría un perfil femenino. Ha establecido un deseo, pero no se ha 
cerrado la puerta de buscar el perfil que considere que podría continuar con el gran trabajo del 
Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez Ceja, así que la posibilidad está totalmente 
abierta. 
 

Duda Razonable // Lo que Petro no aprendió de AMLO con Trump  
(2025-01-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La “negociación” o extorsión del fin de semana entre Donald Trump y Gustavo Petro fue muy, 
demasiado pública, pero no es la primera vez que el habitante de la Casa Blanca hace algo así 
y tal vez esta obsesión viene de algo que aprendió hace unos años, durante su primer cuatrienio 
como presidente cuando “negoció” o, más bien, extorsionó a México. La historia de aquel episodio 
se ha contado en libros —incluido el del ex secretario de Estado Mike Pompeo— y aunque la 
parte mexicana ha querido desmentirla, los hechos cuentan la historia. Fue una negociación 
secreta en la que México pidió, cuenta Pompeo, que no se hicieran públicos los compromisos 
adquiridos: “El plan de Ebrard era simple: México aceptaría en privado permitir que Estados 
Unidos devolviera a casi todos los migrantes que transitaban por México a EU para solicitar asilo. 
Su principal petición fue la siguiente: él no firmaría nada y no habría ningún anuncio público sobre 
este plan (…) el gobierno mexicano logró así guardar las apariencias; era libre de quejarse de 
nuestra política (migratoria) y de fingir que no lo había suscrito”. 
 

Día con Día // En la orilla 
(2025-01-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La vocera de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, anunció que el 1 de febrero, Trump impondrá el 
25% de aumento de aranceles que había anunciado para México y Canadá. Conviene recordar 
que todo esto lo dijo también Trump hace una semana, añadiendo que llegaría a esa decisión: 
los dos países no mejoraban su colaboración con Washington en materia de inmigración y tráfico 
de fentanilo. 
 

Estrictamente Personal // Lo que ha hecho, Presidenta, no basta 
(2025-01-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36) 
El pasado viernes 24 de enero, la vocera del presidente Donald Trump, Karoline Leavitt, afirmó 
que la presidenta Claudia Sheinbaum había aceptado un “récord” de cuatro vuelos diarios con 
mexicanos indocumentados deportados, adicionalmente a expulsiones sin límite por la frontera 
terrestre, deportaciones de no mexicanos, reinstalación del programa ‘Quédate en México’, y la 
movilización de 30 mil elementos de la Guardia Nacional, presuntamente a la frontera con 
Guatemala. 
 

Coordenadas // Trump: el mago del suspenso... y del acoso 
(2025-01-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Opine usted: enrique quintana@elfinanciero.com.mx @E_Q. Trump: el mago del suspenso. Y del 
acoso o cabe duda de que Donald Trump es un verdadero mago del suspenso. Luego de que el 
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jueves pasado, en su alocución a distancia en el Foro Económico Mundial de Davos, dijera que 
con México las cosas van muy bien, ayer, a través de su vocera, Karoline Leavitt, volvió a 
alimentar la incertidumbre. 
 

La Gran Depresión // Hoy la Fed debe mostrar el músculo 
(2025-01-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8) 
Hoy la Fed debe mostrar el músculo. El mensaje más poderoso que hoy podría enviar el 
presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Jerome Powell, durante su 
conferencia tras el anuncio de decisión de política monetaria, tiene que ser el de la autonomía 
del banco central al costo que sea. A estas alturas, el mercado no tiene duda de dos cosas, la 
primera es que decidirán mantener sin cambios la tasa de interés referente en 4.5% y la segunda, 
que Donald Trump va a explotar en contra de esa determinación de no hacerle caso de bajar 
inmediatamente el costo del dinero. 
 

Ricos y Poderosos // Banamex, renacimiento y venta inminente 
(2025-01-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26) 
Renace Banamex. A 24 años de haber sido comprado por Citi, ahora se separa y resurge 
Banamex, Grupo Financiero. La colocación a través de una OPI de Banamex es un objetivo claro. 
Lo que todavía no se sabe con precisión es cuando se realizará. Podría ser a fines de éste o en 
el próximo año 2026. Por lo pronto, ya operan separados y en el primer trimestre de este 2025, 
Banamex comenzará a reportar como una entidad completamente independiente de Citi. 
 

La Quinta Transformación // CFE sola no podrá salir 
(2025-01-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Algunos expertos de la industria eléctrica han tenido acceso al proyecto de leyes secundarias del 
sector eléctrico que hoy dará a conocer en Palacio Nacional la presidenta Claudia Sheinbaum. 
El documento, que lo han venido trabajando la secretaria de Energía, Luz Elena González, y el 
subsecretario José Antonio Rojas Nieto, resuelve favorablemente ciertas incertidumbres que 
existían sobre el funcionamiento del mercado de energía eléctrica, pero levanta nuevas dudas. 
 

Desde El Piso De Remates // La revolución de DeepSeek que sacudió a los mercados 
(2025-01-29, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
La revolución en inteligencia artificial que generó la startup china DeepSeek ofreciendo una 
appque se convirtió en la más descargada en Apple en un par de horas por el servicio de 
inteligencia artificial, gratuito y más completo frente a ChapGPT, Gemini o Perplexity de otras 
empresas que llevan o llevaban la delantera en IA parecían invencibles. 
 

Los desafíos del poder 
(2025-01-29, Martín Espinosa, Excélsior, . 10) 
El Metro de la Ciudad de México enfrenta su peor crisis bajo la dirección de Guillermo Calderón. 
De acuerdo con informes sobre su funcionamiento, se reportaron más de 36 mil fallas a lo largo 
de 2024 y un aumento de averías en líneas como la 6 y 7 de hasta 190 por ciento desde 2018. 
Además, la inseguridad se ha disparado con un incremento del 73 por ciento en robos desde 
2021 y más de mil 300 denuncias en 2023. 
 

Andar y Ver // El manifiesto de una casa 
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(2025-01-29, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 14) 
Cuentan que un día, paseando por el fraccionamiento de Las Arboledas, Luis Barragán se detuvo 
un momento y dijo: "construyamos un muro blanco para que descanse la sombra de este árbol". 
Arquitectura para albergar, no al tronco, sino su sombra. Levantar un lienzo al reflejo de una 
rama. La arquitectura de Barragán, se ha dicho muchas veces, es mucho más que aposento. Su 
casa de Tacubaya es cama para las nubes, reloj de colores, plataforma de contemplaciones, 
refugio de silencios, cocina de encuentros, orquesta de aguas, bandeja de amistades, 
autobiografia, oratorio, taller, senda de asombros. 
 

TREN MAYA 
 

Dinero  
(2025-01-29, Enrique Galván Ochoa, La Jornada, . 6) 
SOY DE IZQUIERDA y admiro el trabajo de AMLO. Hay un pero en lo concerniente al Tren Maya 
y Mexicana de Aviación. No han recibido la promoción mercadológica necesaria para que se 
desarrollen y obtengan autosuficiencia y taparles la boca a los prianistas que vociferan y 
pregonan el fracaso de estas obras extraordinarias. Nada más una sugerencia: Vean a Volaris. 
 

Sheinbaum estrena nuevo intro animado de su mañanera; muestra ruta del Tren Maya 3D 
(2025-01-28, Redacción, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo lanzó este martes 28 de enero un nuevo intro animado 
para sus conferencias mañaneras que ofrece en Palacio Nacional, con la ruta del Tren Maya en 
3D. En el video de un minuto con 56 segundos se observa cómo familias en 3D recorren el Tren 
Maya en su ruta por Chiapas, Tabasco, Campeche, Quintana Roo y Yucatán. También se 
muestran estaciones como Palenque y zonas arqueológicas como Chichén Itzá. 
El Economista (sitio), 
 

La decisión de un tribunal de Yucatán sobre el Tren Maya: Así impacta en el proyecto 
(2025-01-28, Redacción, ADN 40 (Sitio), ) 
Un Tribunal Colegiado en Materia de Trabajo y Administrativa con sede en Mérida emitió un fallo 
que afecta directamente al proyecto del Tren Maya, una de las obras insignia en México. La 
resolución establece la suspensión definitiva de los tramos 5 y 7 hasta que se cumplan los 
requisitos legales en materia ambiental. El Tribunal señaló que los permisos de impacto ambiental 
y el cambio de uso de suelo no son suficientes para cumplir con los principios de prevención y 
precaución establecidos por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
 

El Tren Maya saca paquetes vacacionales para Semana Santa 
(2025-01-28, Redacción, Máspormás (Sitio), ) 
El Tren Maya ya anunció sus nuevos paquetes vacacionales para la Semana Santa de este 2025. 
El general Lozano Águila, director del transporte turístico, dio a conocer los detalles de cada uno, 
incluidos precios, fechas, destinos y cómo reservar. “Decidimos también en Semana Santa 
ofrecer 10 paquetes, adaptados también a las necesidades de los clientes que nos estuvieron 
pidiendo que se hicieran hacia ciertos lugares”, explicó durante la conferencia mañanera de la 
presidenta Claudia Sheinbaum el pasado 23 de enero. 
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Un tribunal otorgó una suspensión definitiva para la construcción de los tramos cinco y 
siete del Tren Maya. 
(2025-01-28, Enrique Campos, Eduardo Salazar, Danielle Dithurbide, Canal 2 Las Estrellas, ) 
Un tribunal ha emitido una suspensión definitiva para la construcción de los tramos cinco y siete 
del Tren Maya, argumentando que la manifestación de impacto ambiental y el cambio de uso de 
suelo no garantizan la protección del medio ambiente. El amparo, solicitado en 2020 por 
indígenas de comunidades de Campeche, Quintana Roo y Yucatán, así como por organizaciones 
ambientalistas, obliga a las autoridades a realizar nuevos estudios que deberán ser evaluados 
antes de continuar con las obras. 
 

Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destaca el papel del Tren Maya en la conexión 
cultural y modernización del sureste mexicano durante conferencia matutina. 
(2025-01-28, Jesús Escobar, Canal 8.3 UNIFE, ) 
En su conferencia matutina, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presentó una imagen de la 
ruta del Tren Maya, destacando la conexión entre las culturas ancestrales y contemporáneas, así 
como los paisajes del sureste mexicano. 
 

AIFA 
 

El AIFA escala al octavo lugar 
(2025-01-29, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 15) 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) cerró 2024 en la octava posición entre las 10 
terminales aéreas del país, de acuerdo con datos de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), 
luego de que en 2023 se ubicó en el décimo escaño. Al cierre de año, Santa Lucía atendió a 6.3 
millones de pasajeros, esto fue 3.7 millones más respecto a 2023. 
 

En abril inicia obra ferroviaria 
(2025-01-29, P. Salazar, El Heraldo de México, . 20) 
En abril inicia la construcción del Tren México-Querétaro por ingenieros militares, reveló la 
presidenta Claudia Sheinbaum. En la conferencia, dijo que se están terminando la Manifestación 
de Impacto Ambiental y los estudios de demanda. Adelantó que en abril también arrancará la 
construcción del tren que va del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles a Hidalgo. 
 

México sin deuda: la meta en el Mundial de Futbol 2026 
(2025-01-28, Marisol Rojas, El Economista (sitio), ) 
No hay recursos etiquetados para el Mundial de Futbol 2026 en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2025 y se espera que no se necesite una partida. Gabriela Cuevas, representante de 
México para la Copa Mundial FIFA 2026 atendió a El Economista a 500 días del megaevento. De 
acuerdo a las remodelaciones, el pasado 10 de enero, la presidenta Claudia Sheinbaum comentó 
que tanto las terminales de Ciudad de México como la del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) serán las principales para la llegada de turistas y equipos. Las otras opciones 
para la justa mundialista operadas por la Secretaría de Marina (Semar) serán: el Aeropuerto 
Internacional de Toluca y el de Cuernavaca. 
 

Ingenieros militares construirán tren México-Querétaro, asegura Claudia Sheinbaum 
(2025-01-28, Noemí Gutiérrez, Paris Alejandro Salazar, El Heraldo de México (sitio), ) 
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En la conferencia de prensa en Palacio Nacional, la jefa del ejecutivo federal dijo que se están 
terminando la Manifestación de Impacto Ambiental y los estudios de demanda. Adelantó que en 
el mes de abril también arrancará la construcción del tren que va del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles a Hidalgo. 
 

CDMX busca abrir más refugios para migrantes 
(2025-01-29, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
La capital del país, descrita por las autoridades como "ciudad santuario", se prepara para recibir 
a un amplio número de migrantes irregulares, para lo cual está por abrir más albergues con 
capacidad para atender hasta a 500 personas y ampliar el volumen de los dos que actualmente 
administra. El encargado de Movilidad Humana en la Ciudad de México, Temístocles Villanueva 
Ramos, dio a conocer que se analizan espacios para abrir nuevos albergues de migrantes en la 
capital del país, ante la creciente afluencia de personas en movimiento que arriban a esta ciudad, 
aunque no especificó cuántos lugares más habrá. "Se les va a dar la facilidad de poder regresar 
a su localidad de origen, si es que así lo deciden, y la Ciudad de México va a colaborar con 
servicios de salud, seguridad y de transporte desde el aeropuerto Felipe Ángeles hasta la 
estación migratoria, que se va a adaptar como un albergue de puerta abierta", explicó. En cuanto 
a las personas que no sean de nacionalidad mexicana, dijo que la ciudad está trabajando con la 
Organización Internacional para las Migraciones (OIM) para brindar a los migrantes que deciden 
quedarse en México oportunidades laborales formales con derechos y evitar que sean 
explotados. Sobre la apertura de los albergues, dijo que se espera que a inicios de febrero las 
obras estén en marcha. 
98.5 El Heraldo Radio, 
 

Empresarios mexicanos ofrecerán empleo a deportados de EE.UU. como parte del 
programa México te abraza. 
(2025-01-29, Carlos Hurtado, Canal 2 Las Estrellas, ) 
Empresarios mexicanos han anunciado su intención de ofrecer empleo a los mexicanos 
deportados de Estados Unidos, en el marco del programa México te abraza. Esta iniciativa busca 
brindarles un empleo digno, aprovechando la experiencia adquirida en el extranjero. Para facilitar 
el acceso a estas ofertas laborales, se instalarán módulos de información en los puntos de 
repatriación y en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. El objetivo es integrar al talento 
desarrollado por estos deportados en el sector primario de EE.UU. al campo mexicano, 
aprovechando sus habilidades y oficios para fortalecer la economía local. 
 

Cómo va el Tren Suburbano de Lechería al AIFA, esto se sabe 
(2025-01-29, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), ) 
Una de las obras emblemáticas que heredó el gobierno de Andrés Manuel López Obrador a la 
actual presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, es el Tren Suburbano Lechería-AIFA, 
cuyo objetivo es mejorar la conectividad con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y 
favorecer el tiempo de traslado y movilidad de los usuarios a esa zona. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Retrocede 27.4% refinación de Dos Bocas 
(2025-01-29, Héctor Usla, El Financiero, . 11) 
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La refinería "Olmeca" ubicada en el Puerto de Dos Bocas, Tabasco, procesó 43.1 mil barriles 
diarios de petróleo crudo durante diciembre de 2024, una disminución de 27.4 por ciento respecto 
al mes previo, informó Pemex. De esta manera, la refinería de Dos Bocas todavía se encuentra 
muy lejos de procesar los 340 mil barriles diarios para los que está configurada. Pemex comenzó 
a divulgar datos operativos de la refinería de Dos Bocas a partir de junio de 2024. 
El Financiero (Sitio),El Economista (sitio),El Economista, 
 

Desbalance 
(2025-01-29, Desbalance, El Universal, . 22) 
A paso de tortuga, nos platican, sigue su paso la refinería de Dos Bocas con la esperanza de 
alcanzar la meta de la autosuficiencia energética. Nos reportan que ingresó 43 mil barriles diarios 
de petróleo en diciembre y utilizó 12% de su capacidad total, de 340 mil unidades al día, después 
de trabajar 5% en noviembre y no recibir ni un sólo barril de crudo para transformar en octubre. 
El 27 de febrero. nos recuerdan, Pemex presentará sus resultados financieros al cierre de 2024. 
el primer examen de Victor Rodríguez Padilla al frente de la empresa. Nos aseguran que los 
inversionistas seguirán teniendo la mirada puesta en la parte de refinación, el brazo más débil de 
la compañía y cuyo lento ritmo, acompañado de la caída en la extracción de crudo. dan mal 
augurio. 
 

Sheinbaum logra 'un milagro': Refinerías de Pemex alcanzan cifra más alta de 
producción en 8 años 
(2025-01-28, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
Las siete refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) en México procesaron 905.6 mil barriles de 
petróleo crudo por día en 2024, la mayor cantidad desde 2016, luego de que puso en 
funcionamiento la instalación de Dos Bocas, según datos de la compañía compilados por 
Bloomberg. Las corridas aumentaron cuando Pemex comenzó con sus operaciones en la 
refinería de Dos Bocas, en Tabasco, luego de que el expresidente Andrés Manuel López Obrador 
presionara para frenar las importaciones de combustible desde Estados Unidos. 
 

La 'cruda' realidad de Dos Bocas: Producción se queda a 300 mil barriles de su meta 
(2025-01-28, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
La producción en la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, propiedad de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), tuvo un "amargo" cierre de año al quedar lejos de su meta de 340 mil barriles diarios. 
Así lo revelaron datos operativos de Pemex sobre el rendimiento de la refinería Olmeca a partir 
de junio de 2024, en los que se detalla que en diciembre procesó 43.1 mil barriles diarios de 
petróleo crudo. Esta cifra representa una disminución de 27.4 por ciento respecto a noviembre, 
siendo su mejor mes agosto (con 84.1 mil barriles diarios) y su peor mes octubre, pues en este 
periodo no hubo producción. 
 

Problemas de infraestructura urbana: bache en Tlalpan, fuga de agua en Tabasco, 
semáforo inoperante en Cuauhtémoc e inundación en Ecatepec persisten sin solución. 
(2025-01-28, Mara Duron, Canal 40 Adn, ) 
Un ciudadano de Tlalpan ha reportado un bache recurrente en la carretera Picacho-Ajusco, cerca 
de la curva de incorporación al Periférico, lo que ha causado daños a vehículos. A pesar de 
múltiples reportes, el bache persiste, con un trafitambo colocado como única señalización. En 
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Tabasco, en la calle Augusto Hernández de la villa Puerto Ceiba, una fuga de agua lleva más de 
un año sin ser atendida, a pesar de la cercanía de la refinería de Dos Bocas. 
 

Produce Pemex más gasolinas desde 2017 
(2025-01-29, Diana Gante, Reforma.com (sitio), ) 
En 2024, Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó la mayor producción de gasolinas desde 2017, 
cuando empezó a declinar la operación de las refinerías. Cifras de la petrolera establecen que se 
produjeron el año pasado 289 mil 800 barriles diarios en promedio, 12.8 por ciento más que los 
256 mil 900 barriles de 2017. Jesús Carrillo, director de Economía del Instituto Mexicano de la 
Competitividad (Imco), dijo que este incremento se debe a que se está inyectando más crudo a 
las refinerías. Sin embargo, las inversiones se hicieron al contrario, es decir, primero el Gobierno 
decidió construir la refinería de Dos Bocas y luego atender la falta de coquizadoras, para poder 
aprovechar ese residual. 
 

SICT 
 

Preocupan rótulos de identificación 
(2025-01-29, Saraí Cervantes, Reforma, . 6) 
Luego de que la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) presentara la propuesta 
de balizado de unidades de autotransporte federal, de carga pasaje, transportistas manifestaron 
sus preocupaciones. La Cámara Nacional de Transporte de Carga Terrestre (Canacar) refirió que 
este tipo de ordenamiento no deriva de alguna regulación expedida anteriormente por la Dirección 
General de Autotransporte Federal (DGAF) de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT). 
 

Inicia nueva era de la agencia a cargo del desarrollo de trenes 
(2025-01-29, Redacción, El Economista, . 29) 
Este miércoles entra en vigor la nueva y súper Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario 
(ARTF) que se encargará de desarrollar los nuevos proyectos de trenes de pasajeros y dar 
seguimiento al servicio de carga para la adecuada convivencia en los siguientes años. Como 
primera facultad otorgada con un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), 
por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) al órgano 
desconcentrado, está: proponer y, en su caso, ejecutar las políticas y programas de desarrollo, 
promoción, supervisión y logística del sistema ferroviario, del transporte masivo de personas 
pasajeras y multimodal. 
 

Cede SICT manejo de recursos a la ARTF 
(2025-01-29, Redacción, La Razón de México, . 19) 
La SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA Comunicaciones y Transportes delegó facultades a 
la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario para transferir los recursos asignados en el 
Presupuesto de Egresos 2025 para el desarrollo de infraestructura ferroviaria nacional para carga 
y de pasajeros. 
 

Delegan a Agencia Ferroviaria facultades para desarrollo de trenes de pasajeros 
(2025-01-28, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
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La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que se ha 
acordado delegar a la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario (ARTF) todas las facultades 
concernientes al desarrollo de los trenes de pasajeros y de carga en México. De esta forma la 
ARTF deberá ejecutar las políticas y programas de promoción, supervisión y logística del sistema 
ferroviario, indicó la SICT en el Diario Oficial de la Federación (DOF). 
Pasajero 7,Noticias MVS (Sitio),Obras por Expansión MX (sitio),T21 (Sitio),Reportacero (Sitio),Hoja de Ruta (Sitio),Maya 
Comunicación (Sitio),El Heraldo de México (sitio),La Razón On line (Sitio),El Economista (sitio),Basta,Transporte GTO (Sitio), 
 

Este miércoles inicia la nueva era de la ARTF para impulsar trenes de pasajeros 
(2025-01-29, Redacción, El Economista (sitio), ) 
Este miércoles entra en vigor la nueva y súper Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario 
(ARTF) que se encargará de desarrollar los nuevos proyectos de trenes de pasajeros y dar 
seguimiento al servicio de carga para la adecuada convivencia en los siguientes años. Como 
primera facultad otorgada con un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF), 
por parte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) al órgano 
desconcentrado, está: proponer y, en su caso, ejecutar las políticas y programas de desarrollo, 
promoción, supervisión y logística del sistema ferroviario, del transporte masivo de personas 
pasajeras y multimodal. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Edomex: denuncian en la FGR a Repsol por entrega incompleta de combustible 
(2025-01-29, René Ramón, La Jornada, . 24) 
La empresa española Repsol Downstream México fue denunciada por la compañía Servicio Telix, 
ante las fiscalías generales de la República (FGR) y de Justicia del estado de México (FGJEM), 
por entregar de manera incompleta el combustible a dicha concesionaria que tiene tres 
estaciones de gasolina y diésel en Nezahualcóyotl. El abogado penalista Omar Páez Ángeles, 
asesor de la concesionaria mexicana afectada, explicó que Servicio Telix signó un convenio con 
Repsol en el que se estableció que a partir del 9 de marzo de 2018 y por siete años ésta última 
abastecería a sus tres estaciones. Lo anterior bajo la condición de que no podría comprar el 
combustible a ninguna otra distribuidora, pues este trato se dio tras la reforma energética 
impulsada en el sexenio de Enrique Peña Nieto. 
 

Terra Energy y grandiosos paneles solares que ayudan al medioambiente en México  
(2025-01-29, Laura Corona, La Razón de México, . 30) 
El 26 de enero se conmemoró el Día Mundial de Educación Ambiental y sin lugar a dudas, las 
alternativas para ser más amables para con el medioambiente, son cada vez más amplias, pero 
en muchas ocasiones las tecnologías no son tan accesibles para que los seres humanos 
promedio, podamos implementarlas para reducir el impacto que nuestras acciones tienen en el 
planeta. Una de esas alternativas para disminuir nuestra huella de carbono es el uso de paneles 
solares, los cuales se van popularizando cada vez más en nuestro país. Terra Energy, en su afán 
de ser amable no sólo con el medioambiente, sino también con nuestro bolsillo, fabrica paneles 
solares con los que mitiga 128 toneladas de CO2 diariamente, provocando un impacto positivo 
en nuestro entorno. 
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El Gobierno impulsa la movilidad sostenible: 143 millones para proyectos de hidrógeno 
renovable 
(2025-01-29, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
El Consejo de Ministros ha aprobado una inversión de 143 millones de euros destinados a dos 
proyectos españoles dentro del Proyecto Importante de Interés Común Europeo (IPCEI) 
Hy2Move. Estas iniciativas buscan fomentar el uso del hidrógeno renovable en el transporte y la 
movilidad, un paso clave en la descarbonización del sector. Los fondos, procedentes del Plan de 
Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR), han sido asignados a los proyectos 
liderados por Airbus OSL y Evolution Synergetique Automotive SL (EVO). Ambas iniciativas se 
centran en el desarrollo de tecnologías avanzadas para la movilidad con hidrógeno verde, con el 
objetivo de reducir la dependencia de los combustibles fósiles y promover una transición 
energética sostenible. 
 

Nuevas estrategias para optimizar la geotermia somera como fuente de energía 
sostenible 
(2025-01-29, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
El Instituto Geológico y Minero de España (IGME-CSIC) y la Confederación Hidrográfica del Ebro 
(CHE) han dado un paso adelante en la promoción de la geotermia somera como una alternativa 
eficiente y sostenible para la climatización de edificios. Un reciente estudio publicado en la revista 
Renewable Energy ha desarrollado una metodología innovadora que mejora el uso de los 
recursos geotérmicos superficiales, con el objetivo de maximizar su eficiencia y minimizar 
impactos ambientales. Con estos avances, la geotermia somera se consolida como una solución 
sostenible y accesible para la transición energética, ofreciendo una alternativa eficiente y 
respetuosa con el medio ambiente para el sector residencial e industrial. 
 

Luz verde para la mayor fábrica de paneles solares de Europa en Alemania 
(2025-01-29, Redacción, Eco Inventos MX (sitio), ) 
HoloSolis obtiene las autorizaciones necesarias para construir una fábrica fotovoltaica en 
Hambach, prevista para 2026, con una inversión de 850 millones de euros y una capacidad anual 
de 5 gigavatios. El establecimiento de esta fábrica en Hambach representa un avance 
significativo para la autonomía energética de Europa y la transición hacia un modelo sostenible 
basado en energías limpias. Con la producción masiva de paneles solares, se reducirá la huella 
de carbono del sector eléctrico y se fomentará el uso de energía fotovoltaica en toda la región. 
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